



Javier Adonay Cabrera Bonilla

Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura

PASIÓN POR EDUCAR

Interculturalidad y Salud 1

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre del 2022:

INTERCULTURALIDAD Y SALUD

Sistemas de atención a la salud **JAVIER**
SISTEMAS MUNDIALES DE ATENCIÓN MÉDICA (MILTON TERRIS)

El tercer anexo es la guía de administración y organización del distrito de salud. Es una guía práctica para la administración y organización del distrito de salud que da una explicación de fondo sobre los temas que le concierne administrar y aspectos necesarios para tomar en cuenta en su que hacer operativo. Sistemas de atención médica

El cuarto anexo, se muestra la matriz del distrito de salud que completamente es anexo tercero. En él se describe las actividades específicas e interrelaciones operativas y organizativas del interior del distrito de salud.

Los anexos quinto y sexto exponen extensamente la metodología para realizar la reintegración de las redes integradas de servicios de salud, componente obligatorio de la Aps, esta completamente con la metodología para la regionalización de los distritos de salud o sea la constitución de las redes del primer nivel de atención. proceso de reuccion

La transformación del sistema de salud en el contexto de la creta transformación nacional, marca una gran diferencia al establecerse bajo el cobijo de las instituciones públicas de salud del país, favoreciendo la coordinación entre ellas como no se había hecho posteriormente.

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Teoría de sistemas

JAVIER

Las características y funciones señaladas la medicina alopática se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio, que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial y la apropiación del método científico, pero lo más importante, una cosmovisión de tipo biocéntrica que le da sustento. El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución europea, que se puede rastrear desde la cultura griega clásica. En ella existieron dos tendencias médicas diferentes: La primera deriva de Higala, y la otra derivada de Esculapio y Panacea. La segunda tendencia que personificó más tarde Hipócrates en el siglo IV antes de Cristo, proclamaba que el papel primordial del médico, es tratar enfermedades, restaurar la salud y corregir toda imperfección causada por los accidentes del nacimiento de la vida.

En la lucha entre esas dos concepciones sobre el papel de la medicina, prevaleció la curativa sobre la primera. En el fondo el enfoque de promoción de la salud, requiere la participación de la comunidad y la inversión del estado en servicios y condiciones de vida, mientras que la cu-

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistema medico convencional

JAVIER

La expresión medicina alternativa y complementaria es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes de las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas esta limitado o es de algún modo objetable. La denominación alternativa implica tanto que tales prácticas difieren por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional, si se usa el calificativo de complementaria se da a entender que estas prácticas son suplementarias a la medicina principal, por otro lado en diferentes trabajos, se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto alternativas a los cuidados de salud convencionales como complementarios de los mismos. A pesar de sus deficiencias MAE es la apelativo más comúnmente utilizado, cualquiera que sea el término con el que se denomine, las palabras armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica y la medicina tradicional china la acupuntura la medicina mente cuerpo

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistema médico tradicional

JAVIER

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicas que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación medica. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llama brujos y eran juzgados por la santa inquisición; aun después de tantas décadas en la actualidad los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no solo imponen mediante leyes y programas de visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los

Referencia bibliográfica:

Terriz M (1980) Tres sistemas mundiales de atención médica . Revista del hospital italiano.

Kartz D L. (1998). Modelo medico Hegemónico. Reproducción técnica y cultural medica trueé Pág. 17-21

D.R. silva Jiménez A.A. (2007) órgano de difusión del órgano de difusión del centro colaborador en materia de calidad y seguridad del paciente. conamed.

Elías R.P. Delgado D.F.(2012) carta al editor medicina tradicional mexicana ¿somos tan diferentes? Carta medica peruana Pag62_63